

OTRAS VOCES



LA TRASTIENDA

ISABEL
SAN SEBASTIÁN

Engordando para morir

ESTAMOS VIENDO cómo a la G de los PIGS le pelan brutalmente las barbas, la cabeza y hasta el último vello del cuerpo, sin que Zapatero ponga a remojor nada de nada. «España no es comparable a Grecia», repite su letanía, coreado por sus mariachis, con esa bobería solemne que tan bien definió Rajoy. «Recortar drásticamente el déficit perjudicaría a la recuperación», proclama, y se queda tan ancho, como si existiera en nuestro horizonte algo parecido a una recuperación distinta de la que habita en las ensoñaciones voluntaristas que él se empeña en vendernos, faltando abiertamente a la verdad.

Y la verdad es que, si seguimos con las mismas políticas, aquí no hay otro futuro que el augurado por todos los que saben algo de economía: más paro, más déficit y más endeudamiento. O sea, una situación idéntica a la que ha llevado a los helenos a la quiebra y el tizeretazo inmisericorde a sus salarios y prestaciones sociales, se pongan como se pongan.

Aquí el Ibex 35 se desploma porque los inversores desconfían de un Gobierno incapaz de tomar una sola medida en la dirección correcta; no porque los malvados especuladores la hayan tomado con nosotros. Alemania amenaza veladamente con expulsarnos del euro o

«Si seguimos con la misma política, no hay otro futuro que más paro, más déficit y más endeudamiento»

marcharse ella, que a efectos prácticos viene a ser lo mismo, porque está harta de pagar el guateque de quienes vivimos como los ricos, sin serlo, a costa del dinero ajeno. En los últimos cinco años nuestro país ha recibido de la Unión Europea más de 11.000 millones de euros netos. ¿Y en qué estado se encuentran nuestras cuentas? Temblando. Con un agujero que crece a razón de 100.000 millones al año y una diferencia entre lo que gastamos y lo que ingresamos que supera en cuatro puntos la media de nuestros vecinos. La Administración pagó en personal, sólo en el primer trimestre de este año, 231 millones más de lo previsto. El fraude a la hacienda pública se dispara a medida que la actividad económica se sumerge para poder sobrevivir. El número de funcionarios supera en un 25% al del conjunto de trabajadores de la industria. Tenemos un sistema de pensiones y de protección al desempleo que sencillamente no nos podemos permitir. Pero el presidente sigue erre que erre, perdiendo un tiempo precioso que no es suyo, sino nuestro y de nuestros hijos. El que necesita ganar hasta las elecciones evitando lo inevitable por el miedo a perder votos.

La reunión celebrada ayer con el líder de la oposición no fue más que eso: tiempo perdido. Una foto. La de una España que sigue engordando para morir porque nadie la pone a dieta.

> EN LA RED

Los internautas descartan a Gordon Brown pero no se deciden entre David Cameron o Nick Clegg

Las elecciones de hoy en Reino Unido se perfilan como las más inciertas en años. Pero los participantes en nuestra encuesta han dejado claro que Gordon Brown no debería prolongar su estancia en Downing Street. El actual primer ministro y candidato laborista sólo tiene un 9% de apoyos. El favorito entre nuestros internautas es el liberal-demócrata Nick Clegg, con un respaldo del 46%. Muy cerca se

sitúa David Cameron; el aspirante conservador ha recabado el 45% de los votos.

VOTACIÓN FINAL
12.594 participantes

Cameron > 45% 5.631 votos

Clegg > 46% 5.779 votos

Brown > 9% 1.184 votos



AJUBEL

► EL DEBATE DE HOY

¿Cree usted que ha sido útil el encuentro entre Zapatero y Rajoy?

Si quiere participar, puede hacerlo en la sección de Opinión de ELMUNDO.es hasta las 20 horas de hoy.

Zapatero no tiene ninguna culpa

Sr. Director: Le escribo la presente misiva para expresarle mi indignación ante las injustas acusaciones en las que se hace responsable a nuestro Presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, del desastre que está aconteciendo. No es justo. Y no lo es porque si, pongamos por caso, a un señor se le ocurre poner al volante de un camión tráiler a un chimpancé y, como no puede ser de otra manera, lo estampa y lía un cisco monumental, lo que no es ecuanime es culpar al primate del desaguado. La culpa la tiene el que le ha dado el volante. Vamos... que digo yo. **Javier Calderón Pinedo**. Granada.

Universitarios sin proyección europea

Sr. Director: A raíz de mis numerosas estancias académicas en distintas universidades extranjeras, me he dado cuenta de la mala situación que vivimos los universitarios en España por la falta de reconocimiento.

Un licenciado español generalmente ha cursado unos 300 créditos ECTS. Si se quiere homologar el título en el extranjero, lo equiparan a un *bachelor degree*, el mismo grado que le reconocerían a un diplomado (180 ECTS). Es decir, quien haya cursado estudios superiores habrá desperdiciado dos años y mucho trabajo.

Dependiendo de en qué país europeo, un *bachelor* ha cursado entre 180 y 240 créditos. El primer caso se daría por ejemplo en Dinamarca o Suecia, donde tras estudiar tres años se suele cursar un máster que dura otros dos. En total, cinco años estudiando antes de incorporarse al mercado laboral y con un nivel de máster. El segundo caso sería el de Inglaterra, donde estudian *bachelors* de cuatro años y master de uno, que al fin y al cabo es lo mismo: nivel máster tras 300 ECTS y cinco años estudiando.

El licenciado español, estudiando el mismo número de años, debe conformarse con nivel *bachelor*, detalle que le cierra la puerta de entrada a importantes empresas internacio-

> CARTAS AL DIRECTOR

Los textos pueden enviarse por correo electrónico a andalucia@elmundo.es o por correo postal a la Avenida República Argentina, 25. 41011, Sevilla. No excederán de 20 líneas y EL MUNDO se reserva el derecho a refundirlos. No se devolverán originales. Las cartas deben incluir el número del DNI y la dirección del remitente. EL MUNDO podrá dar contestación a las cartas dentro de la misma sección.

nales que exigen como mínimo un nivel máster.

He hablado con el Ministerio de Educación y otros organismos y no he tenido respuesta coherente. Después de muchas charlas sobre el tema con amigos de numerosos países, concluyo que el motivo de todo esto es que en España, por tradición, el hacer un máster era una cosa exclusiva y cara.

Una vez homogeneizado el sistema educativo universitario con el Plan de Bolonia, los italianos, alemanes, holandeses, todos, han equiparado sus títulos de tres años a los *bachelors* y los dos siguientes a lo máster. Es decir, sistemas casi exactos al nuestro han optado por decir que sus licenciados tienen nivel máster mientras que nosotros, los españoles... los desgraciados de Europa. Una Europa que nos cierra las puertas para los trabajos, porque tenemos un gobierno incompetente y una pésima gestión del proceso de homogenización. **Daniel Yáñez**. Sevilla.

Griñán entre bastidores

Sr. Director: El 30 de abril compré EL MUN-

DO a mi regreso de Córdoba y leí la frase de la cabecera de la portada y que en esta ocasión era de Sófocles: «Un Estado donde quede impune la libertad de hacerlo todo, termina por hundirse en el abismo».

Levanté la vista del periódico y, a mi derecha, me encontré con un cartel de la Junta de Andalucía en la que leo: «Cambiamos con Andalucía» y en la que aparece el presidente de la Junta. Pensé en la contradicción que encierra este anuncio, ya que los andaluces no somos los que debemos cambiar, sino que los que deben cambiar en esta Andalucía desamparada, subvencionada y poco amada por los políticos son los que llevan cerca de treinta años en el poder y que, por su gestión deficiente, nos han colocado cerca del abismo.

En este cartel, aparece el señor presidente como si estuviera entre bastidores, dispuesto a seguir representando el mismo papel teatral que desde hace tiempo ejerce. Pero lo que los andaluces no podemos cambiar es la cifra de cerca del 30% de parados y la renta per cápita más baja de la economía nacional y europea. ¿Qué me dice, señor Presidente, del desarrollo

empresarial para sacar a esta comunidad del caos económico en la que se encuentra sumergida? ¿Cómo podemos cambiar los andaluces la dejadez política que existe en el campo? Me responderá que han bajado el número de peonadas para conseguir la subvención, pero a los andaluces lo que nos hace falta son políticos que nos ayuden a salir buscando la salida de este túnel interminable en la que únicamente vemos oscuridad.

Señor presidente, salga usted de entre bastidores y represente el papel que la sociedad andaluza necesita. Es una necesidad ineludible si desea modernizar a esta Andalucía empobrecida y adormecida. **Gerardo Calvo García**. Sevilla.

4.612.700 parados oficiales

Sr. Director: Sigue aumentando el paro en cantidades inasumibles por un país como el nuestro que a decir de nuestro alegre presidente del Gobierno tenía una de las mejores economías de Europa.

Zapatero siempre ha esperado que los problemas se arreglaran por sí solos o con la ayuda de los vecinos. Nada de esto sería posible si no se ponen los medios y hasta ahora lo único que se ha hecho es parchear. No han sabido salir de la construcción y el turismo. No se han buscado otros medios para mejorar nuestra productividad. ¿Para qué sirven tantos asesores? Ya va siendo hora de que se dediquen a buscar otros modelos que atraigan a parados, que estimulen a inversores y que ayuden a progresar el país. No sólo el ladrillo y el turismo crean riqueza.

Hay que educar y formar a la población y estimular a la inversión extranjera para que invierta en España. Para esto, es necesario que nos dejemos de peleas guerracivilistas y nos dediquemos exclusivamente a buscar trabajo a nuestros parados. De esta manera, aumentarían los fondos de la Seguridad Social, habría que pagar menos subsidios a los desempleados y se asegurarían las pensiones de los jubilados. ¿De verdad nos merecemos este Gobierno? **Ángel Pizarro Hernández**. Sevilla.

> EL BLOG DEL LECTOR DE ORBYT

Una nieve preocupante

El temporal de estos días de mayo en España me produce verdadero estupor. Los noticieros se hacen eco de la nieve en Cataluña y Cantabria en plena primavera, y lo hacen como un acontecimiento incluso divertido.

En realidad, a mí no me hace ninguna gracia, porque no recuerdo haber vivido nunca algo semejante y creo que esto no puede ser un buen síntoma.

¿Por qué no se dedican los productores de informativos a pedir a especialistas en meteorología que nos

den verdaderas respuestas a lo que está sucediendo? ¿Es el cambio climático el que está haciendo desaparecer poco a poco las estaciones intermedias? ¿Qué va a pasar en el futuro con este tema? Porque es cierto que, cada año que pasa, recuerdo una primavera y un otoño más fugaces. Esto es lo que se debería investigar y lo que debería preocupar, más que si los habitantes de éste u otro pueblo son fieles haciendo bolas de nieve en mayo. **Miguel Antonio Medina**.

ANDALUCÍA



FRANCISCO LEDESMA

Tras una semana de conflicto, actividad en la terminal coreana

Ochos días después de lo previsto como consecuencia del conflicto de los estibadores, la terminal TTIA de Hanjin en el Puerto de Algeciras comenzó ayer sus operaciones. Sobre las cinco de

la tarde, el buque portacontenedores Cosco Oceania, de 349 metros de eslora, apareció por la bocana del puerto y una hora después atracaba en las modernas instalaciones de la naviera coreana.

Allí le esperaban autoridades y trabajadores pertenecientes al comité de empresa Marapie -sindicato que lidera la estiba- encargados de descargar la mercancía, informa **Alberto Espinosa**.

Los sindicatos en Cajasur piden quitar privilegios a la Iglesia

TONI CARAVACA / Córdoba

El sindicato mayoritario en Cajasur, Aspromonte, parece haberse quedado sólo en la negociación para alcanzar un acuerdo laboral que haga viable la fusión con Unicaja. Sólo CCOO, UGT, CSI-CA y SECAR firmaron ayer un documento de cinco puntos que los sindicatos van a exigir a las cajas andaluzas en la próxima reunión de la mesa laboral reducida, que tendrá lugar mañana viernes para «concretar las medidas que la empresa considere que se deben llevar a cabo en el proceso de negociación».

Aspromonte se quedó fuera de esta resolución, según CCOO, porque lo que pretende al proponer medidas de presión es «presionar únicamente al equipo directivo de Unicaja para que se pliegue a los intereses del equipo directivo de Cajasur, no para vencer las resistencias de las cajas». Y es que, según este sindicato, Aspromonte «habla por boca de los directivos de Cajasur».

Córdoba
en 2010
mayo

Rejas y Balcones
Pacios
Concurso Popular
5 al 16 mayo

Nuestra Señora de la Salud
Feria
21 al 29 mayo

AYUNTAMIENTO DE CÓRDOBA
CÓRDOBA 2016
Capital Europea de la Cultura
CIUDAD CANDIDATA

Frente a los 'excesos' del Nevada, demolición parcial

Los peritos citados en el juicio por las irregularidades en la construcción del centro comercial creen que es lo más «práctico»

JOSÉ A. CANO / Granada

En las primeras sesiones del juicio sobre la tramitación ilegal del centro comercial Nevada, las preguntas de la defensa y las respuestas de algunos imputados, como el promotor Tomás Olivo o el arquitecto de General de Galerías Comerciales S.A., ya apuntaban a que la ocupación de algunas zonas verdes y exceso de edificabilidad eran «normales» en una obra de su envergadura.

Ayer, en la octava jornada, directamente han sido las preguntas del fiscal y las respuestas de los peritos las que han señalado a la demolición parcial como camino más corto para resolver el caso y, presumiblemente aunque no sea lo que se juzgue, acabar abriendo el centro comercial de la localidad granadina de Armilla.

Los peritos, encabezados por el catedrático y dos veces Premio Nacional de Urbanismo José Luis Gómez Ordóñez, valoraron que las «expectativas sociales» generadas por el centro y los puestos de trabajo a los que diese lugar, así como el elevado coste de la demolición total -30 millones de euros- y la dificultad de «restituir» los daños al terreno -hoy cubierto de planchas de hormigón-, hacen «más práctico» una demolición parcial.

En concreto, esta tendría que subsanar la invasión de la vía de la cercana calle Darwin, reducida a una anchura «insuficiente» para el

tráfico que generarían el propio centro y la zona, cercana de un nudo de comunicación que sirve de salida a Granada capital y conecta a su vez los desvíos hacia la costa y Sierra Nevada. Para evitar futuros «colapsos», creen que es «lo mínimo» que debe corregirse.

Igualmente, deberían restaurarse

Aluden a las expectativas sociales y laborales generadas con el proyecto

Critican que las normas «se adaptaron al proyecto, no el proyecto a las normas»

las zonas verdes invadidas, o al menos parte de ellas, para restituir el «corredor ecológico» que prescribía el Plan de Ordenación del Territorio de la Aglomeración Urbana de Granada (POTAUG).

Fue, con todo, su valoración más amable respecto al Nevada, «uno de los cinco centros más grandes de Europa». Gómez Ordóñez resumió que «las normas se adaptaron al

proyecto, y no el proyecto a las normas» e incluso ahora «el nuevo Plan General se está elaborando para hacerlo legalizable», valorando que «con tan poco cuidado, pocas cosas de esta envergadura se han hecho».

Para empezar, en el apartado técnico, a las mencionadas zonas verdes invadidas y espacios para equipamientos reducidos se une un sótano con el suelo a 1,6 metros por encima de rasante en la cota más baja, y el techo a más de 6, la altura «de una segunda planta». La importancia del detalle consiste en los aparcamientos de dicho sótano no deberían contar como superficie de edificabilidad mientras fuesen subterráneos según las Normas Subsidiarias del Ayuntamiento de Armilla de 2000.

Contabilizarlos o no supone nada menos que 80.000 metros cuadrados de superficie de 120.000 de parking subterráneo. La diferencia total estriba en que el Nevada tenga 275.000 metros cuadrados edificables o «sólo» 171.600 -y el primer proyecto era de 70.000-. Los peritos opinan que, pese a todo, el uso del aparcamiento «de uso funcional del edificio» y debería computar «pese a la laxitud de las normas».

El baile de superficies entre los distintos proyectos centró también la intervención de los expertos, que valoraron como el Nevada fue «ganando terreno» en varias etapas.